

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA -- AVISOS Y NOTICIAS

Sábado 28 de Julio

PRECIOS DE ABONO

	Pesetas
Un mes	2'25
Extranjero (trimestre)	11'00
Número suelto	0'10
Id. atrasado	0'15

COMENTARIOS AL DIA

PERRERIAS

Pero como no recordó que se hubiera oído hablar de ningún can que hubiera sido canicizado a pesar de que él sabía de algunos que, como el sin rabo de San Roque, estaban con sus protectores en los altares, se tuvo por exento de la obligación ancestral de vencer a las Tentaciones, que exhibían ante su vista el más pródigo e incitante muestrario de placeres, rompiendo su cintura a fuerza de reverencias y rajando las comisuras de los labios al sonreírle con tanta insistencia como si hubieran sido viajeros de abanicos pay-pay para el puncio de industriales; y se lanzó a la calle con el pulso irregular, aunque con la apariencia de una serenidad mayor que la del histórico héroe de Cascorro.

Con la mayor inocencia y en su afán de huir de todos los hombres que se le hacían sospechosos, y eran muchos en esta época en que se ven tantos en ngangas de camisa, cometió mil perrerías: se llevó de una cesta un riquísimo filete que tenía la freseura del hielo, levantó un pata jum a un saco de verdes pimientos, entró en una tienda de tejidos, se entretuvo en ladrar delante de un automóvil que, para no atropellarle, se echó encima de una acera, con la natural alarma y peligro de los transeúntes y, finalmente, se metió por entre unos corros de niños que estaban pacíficamente entretenidos en sus juegos, haciendo caer a varios que se trabaron los pies con él y le pisotearon, ocasionándole un dolor al que correspondió mordiendo a los que estuvieron a su alcance.

Y como a todo esto nadie se había acercado a él para echarle la cuerda con el temido lazo corredizo; convencido de que es verdad aquello de que el miedo visto de cerca no tiene existencia propia y considerándose feliz de aquella su primera salida, decidió retornar a su hogar en busca del almuerzo, que comió con más apetito que otros días después de tan excelente vermouth.

Seguramente cualquier día le volveréis a ver pulular por esas calles, mezclado con tantos otros que deambulan con infracción de las ordenanzas municipales, con la misma tranquilidad de un mayor contribuyente.

Entonces, si le veis por la acera, perdonadme la distracción y caminad vosotros por el arroyo.

SALL



El canceller Dollfus que ha sido asesinado en la propia cancillería por un grupo de "nazis"

tiene fama de ser diurética, disolvente de los cálculos renales y la mejor de la isla. No tengo ánimo de restarle la menor importancia, pero debo hacer constar que las otras dos citadas, de Escorca y la "font Sorda", no son inferiores en bondad a la del Pedregar. Ha, ya más de cuarenta años, que mandé a Madrid, al Instituto de Alfonso XII, seis botellas de agua, dos de cada uno de los citados manantiales, para su análisis, y se me contestó que eran exactamente iguales las tres, que no contenían sustancia mineral alguna ni vestigios de materia orgánica y que eran eminentemente potables. Creen muchos que las mentadas aguas son diuréticas, y en parte tienen razón, aunque no contengan sustancia alguna química que estimule la diuresis, y lo que ocurre es que el que prueba dichas aguas, las bebe aún sin sed en gran cantidad, por la fama de que vienen precedidas, y, de una manera mecánica, producen el efecto diurético, con lo que se consigue una especie de barrido del aparato urinario. De modo que, por lo expuesto, se infiere que son muy convenientes al litiasis las mentadas aguas, que puede beberlas indefinidamente, ya que no ingiere con ellas droga alguna, ni con su ausencia de sustancia mineral pueden producir cálculos.

Vaya después el visitante hacia el predio de Escorca, y, después de hartarse del agua de su fuente, deténgase a visitar la pequeña Iglesia de dicho nombre, que, aunque nada tiene que ver bajo el punto de vista artístico ni arquitectónico, sí lo tiene por su antigüedad, pues en el año 1239 (diez después de la Conquista) había ya allí un monje de la Orden del Cister encargado de la cura de almas en aquel término. Siga después por el camino que trazó el Fomento del Turismo hasta el torrente de Pareis, y verá un panorama singular, donde el viajero se siente infinitamente pequeño ante la magnitud de aquellas peñas que forman el "Entreforch".

Se le recomienda visite otro día el "Gorch blau", que, aún en la época de fuertes calores, vá el viajero siempre semi-cubierto por la sombra de seculares encinas, y, aunque aquel sitio ha perdido mucho de su antigua y natural belleza, desde que se instaló allí una fábrica de electricidad, tiene aún mucho que admirar.

Vaya también en otra excursión el viajero a probar el agua de la fuente del Pedregar, y siga después algo más allá en dirección hacia Pollensa, para, próximo al lindero del predio Binigaldó con el de Montaña, otear el panorama más espléndido de la isla, según el que éstas líneas escribe, con el puig Tomir a la derecha, el de Ternellas a la izquierda y enfrente la vall d'en March, próxima, y a lo lejos el puerto de Pollensa y Formentor.

Otra excursión de mucho agrado, y que recomiendo al Fomento del Turismo, es: partir del Monasterio por el camino de Pollensa, ir hacia Mossa, seguir por el sitio denominado "coll dels ases", doblar el puig Roig y regresar al punto de partida por el valle de Aubarca.

Miles de panoramas a cual mejor pueden vislumbrarse en Lluç desconocidos de muchos mallorquines y que nada tienen que envidiar a los mejores del extranjero.

Este desconocimiento, bastante general, de las preciosidades de Lluç, se debe en gran parte al deficiente "comfort" que hay allí, causa de que distan buen número de ir, para beneficiarse de la bondad de aquel cli-

Y a propósito: La fuente del Pedregar

COLABORACION

DESDE MADRID

El popular Paco Torres descubre algo que deja perplejo al Alcalde de Madrid. - ¿Quiso Lerroux hacer ministro a Pedro Rico, y lo evitó Martínez Barrio?

Todos los años, unas semanas después del Carnaval, se reúnen en alegre comida, concejales y amigos para festejar los residuos del plato económico carnavalesco. Y este año, la cosa se retrasaba demasiado. El caso es, que la comida se ha celebrado ahora con la misma animación de otras veces.

Es decir, con más animación, porque la política ha variado mucho, y de sobremesa, había "manjares" para todos los gustos.

Está allí don Pedro Rico, como es natural, el popular empresario Paco Torres, y numerosos concejales y amigos.

Se habla, como es natural, de política.

Y se recuerda, que don Pedro Rico, que fué de Acción Republicana cuando cogió la Alcaldía, y se hizo Radical de don Alejandro cuando éste se hizo cargo del Poder, se había pasado no hace mucho a las huestes de Martínez Barrio, sin dejar por supuesto el cargo de Alcalde, que eso por lo visto, no tiene relación con la política por ser de elección popular, aunque cuando le elegieran estaba con Aznúa, y el pueblo demostró con votos, que ni Aznúa ni don Pedro son ya sus representantes.

El caso es que Pedro Rico dejó a Lerroux para seguir a Martínez Barrio, jefe del grupo "Los de Caín" como le llaman los sevillanos al nuevo partido.

Y Paco Torres, que no sabe estar callado ni un momento, le dijo a Saborit y otros concejales para que lo oyera don Pedro:

—¿Pero usted no sabe, que don Alejandro formó una lista de nombres para ser ministros en su gabinete, y entre ellos estaba precisamente el que hoy es Alcalde de Madrid?

—¿Es posible?...

... ¿Cómo posible? Si lo importante no es eso solo. Sino que, cuando Lerroux enseñó la lista a Martínez Barrio, este en tono despectivo para el que hoy es su correligionario le dijo a Lerroux:

—¿Pero va usted a nombrar ministro a ese?...

Y don Alejandro, cambió de opinión, y lo dejó sin cartera.

—¿Pero eso es verdad?... ¿Pero es posible?...

Gran revuelo en los contertulios, Paco Torres se suelta el pelo, y dice: No solo es verdad y lo digo yo y los que estaban enterados de ello, sino que lo dirá si es preciso el propio don Alejandro.

Para que les voy a contar a ustedes la que se armó. Porque de ser todo esto cierto, resulta que don Pedro no fué ministro por culpa de Martínez Barrio, y dejó al que le tenía preparada una cartera, para irse con el... que había evitado que se la dieran.

¡Pues sí que va a ser ministro pronto nuestro ilustre corregidor!

Y lo malo que como él hay muchos en el grupo de "Los de Caín" como bautizaron los de Sevilla a la nueva agrupación. Los hay que dejaron lo poco que tenían creyendo que al día siguiente iban a ocupar el Poder. Y... ¡ya lo ven ustedes!

El primer equivocado lo fué el propio jefe, que don Alejandro le presenta en su antedespacho con expresiva dedicación. Se trata de un cuadro que pintó Miguel Angel del Pino a Martínez Barrio, y éste decidió una fotografía del mismo al Sr. Lerroux:

Dice así: "Al hombre que le debo todo lo que soy".

Y allí lo tiene el viejo radical para que todo el mundo lo vea.

Suponemos que don Pedro Rico, si tiene otro, aunque sea con dedicación distinta, a lo mejor lo cambia de sitio o lo arrinconan.

Mire usted que haber perdido de esa forma una cartera...

Como no cambie de opinión don Diego, y se le ofrezca cuando los españoles dejen también de llevarle la contraria...

Pero en fin: Son pequeños pleitos de familia.

Valentín F. CUEVAS



Estado en que quedó el coche que dió la vuelta de campana en la carretera de Inca, de resultas de la cual hubo cuatro heridos. Fot. Ribas de Durán

COLABORACION

L LUCH

Lugar de esparcimiento, de aires vivificadores y salutíferas aguas, de encantadores paisajes que expanden el ánimo y hacen que el visitante se sienta allí transportado a regiones ultra-terrenas. ¡Oh delicioso Lluç, paraíso encantado, donde se deslucen mi infancia y mi juventud, llenas de recuerdos imborrables! Quien no conoce aquellos lugares que vaya allí, y se quedará estasiado ante los innúmeros y espléndidos paisajes que por doquier se vislumbran. A los pasos del monasterio, en la ruta de los misterios y en lo alto de la colina donde está la gran cruz, descúbrese, mirando

hacia poniente, el gran panorama del valle de Aubarca con el "puig Roig" a la derecha, el de Massanella a la izquierda y el mayor o de Torrellas enfrente. Trasládese después a la preciosa finca de los señores de Marqués, Son Massip, desde cuya terraza de la casa del predio, puede el turista, presenciar otro paisaje magno, divino. Siga después, que es un paseito, hasta la "font Sorda" de dicho predio a beber su rica agua, que con las del Pedregar y de Escorca, forman los tres manantiales de los mejores de Mallorca.

Y a propósito: La fuente del Pedregar



Grupo de nadadores y directivos que anteanoche salieron para Barcelona para tomar parte en el campeonato. Fot. Ribas de Durán

ma y gozar de las bellezas que atesoran aquellas montañas. Por lo que, se somete a la consideración de los propietarios de Aubarca y Son Amer, cuyas fincas se aproximan mucho al Monasterio en sus linderos el emplazamiento de un Hotel, que, además de llenar el fin indicado, podría rendir pingües ganancias.

E. SOLIVELLAS

La propiedad de "El Sol," y "La Voz,"

A fuer de imparciales, como por telegrama habíamos dado noticia de la situación por que atravesaban nuestros estimados colegas "El Sol" y "La Voz", copiamos lo que sobre este asunto dice "El Sol":

«Por nosotros mismos, puesto que

cuando era necesario nosotros mismos los hemos informado leal y verazmente, nuestros lectores saben que "El Sol", C. A., antigua Sociedad propietaria de este periódico, atravesaba, por dimensiones entre los poseedores de sus acciones, divididos en dos grupos, una situación anómala, que dio lugar a un edicto de subasta de sus bienes.

En aquel momento, "El Sol" y "La Voz" explicaron los motivos y alcance de la resolución judicial. Dijeron, porque era cierto y después se ha podido comprobar diariamente, que el incidente no afectaría para nada a la marcha económica y espiritual de los periódicos, puesto que el grupo de accionistas rector y guardador hasta ese día de dichos intereses seguiría atento a ellos y estaba preparado para cualquier contingencia que pudiera surgir. No era una baladronada ni

LA SOCIEDAD

Gestiones del Diputado Sr. Fons

El Diputado a Cortes por Baleares don Bartolomé Fons, ha recibido una carta del señor Ministro de Instrucción Pública, en la que le comunica haber despachado, con fecha 19 de los corrientes, el asunto relativo a la concesión de cinco mil pesetas para la Normal de Baleares, asunto por el que se había interesado el señor Fons. Inmediatamente de recibida dicha carta, el señor Fons comunicó la noticia a doña Mercedes Usúa, Directora de la referida Normal.

Curados en la Casa de Socorro

Miguel Qués, de 14 años, herida en un dedo de la mano derecha, cortando pan.
José Fullana, de 27 años, contusión en una pierna, por caída en la vía pública.
Francisco Soler, de 23 años, contusión en el tobillo izquierdo, trabajando.
Sebastián Gisbert, de 36 años, herida en dos dedos de la mano izquierda, cortando carne.

Niña atropellada por un carro

Ayer tarde fué atropellada por un carro, en la calle de Honderos, frente la Clínica del Doctor Planas, una niña de 10 años que se hallaba frente a su domicilio. Varios vecinos trasladaron a la niña, que se llama Margarita Pieras Poceró, a la Casa de Socorro, siendo atendida por el médico de guardia señor Obrador, apreciando fractura de la extremidad superior del humero izquierdo, contusión dorsal, erosiones en piernas y brazos con shock traumático, siendo el pronóstico grave. En un auto fué trasladada a su domicilio de la calle de Honderos 52.

"Fomento del Civismo"

ACUERDOS DE LA DIRECTIVA
En la última sesión celebrada por el directiva de esta entidad, se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Servicio Golondrinas a las Playas Palma - Nova (Son Caliu)

Domingos y días festivos
SALIDAS: de Palma 6, 9, 10 y 15 horas.
» Palma - Nova 7, 10, 12'30 y 17 h.
Precio 1'00 peseta

Balneario de San Antonio (Ca'n Pastilla)

Departamento para Señoras y Caballeros
SERVICIO ESPECIAL DE AUTOCAR desde el domingo 29
Días laborables
SALIDA. - P. Constitución (Fuente de las Tortugas) 9'30 y Plaza San Francisco 9'45
Días festivos
SALIDA
P. Constitución 9'30 y Plaza San Francisco 9'45
» 10'30 » » 10'45
» 4 tarde » » 4'15
Salidas de Ca'n Pastilla
Días laborables, a las 12'30
Días festivos, a las 12, a la 1 y 7'30 tarde.
Precio del billete ida y vuelta.—UNA PESETA.

La Protectora

Extraordinaria Verbena Benéfica

En S'AIGO DOLÇA

Sábado día 28 de julio de 1934
Amenizada por la orquestina 6 MICKEY MOUSE
Expléndida iluminación, Bailes Regionales, Fuegos aereos, Suelta de globos grotescos, y con sorpresas etc.
En la conserjería de la Sociedad se facturarán invitaciones desde el jueves día 26.

Crónica de Sport

FUTBOL

NOTA OFICIOSA

Se recuerda nuevamente a todos los clubs que, según lo dispuesto en el artículo 233, durante los meses de julio y agosto, sólo puede celebrarse cada club dos partidos, previo el permiso concedido por la Federación.

Se pone en conocimiento de todos los clubs que queda terminantemente prohibido celebrar partidos disputándose una copa que no sea arbitrada por árbitro colegiado.

Por infracción al artículo 233 se han impuesto las siguientes sanciones:

- C. D. Mallorca, una multa de 30 pesetas.
 - C. D. Santamariense, 15 pesetas.
 - C. D. Son Sardina, 15, 15 y 25 pesetas, por reincidencia por haber celebrado un partido con un equipo que no estaba federado.
- Ha sido admitido el nuevo club Júpiter F. C., de Son Sardina.

Las fiestas de Inca

SERVICIO DE TRENES

Con motivo de las fiestas Patronales y corrida de toros que deben celebrarse en Inca, esta Compañía ha dispuesto el siguiente servicio de trenes para los días 29 y 30 del actual.

Día 29
Palma a Inca a las 7'15, 8, 8'25, 13'45, 14'35, 14'45, 15, y 20.
Inca a Palma a las 6'14, 7'48, 8'43, 11'30, 12'57, 18'19, 19'15 y 24.
Para este día se despacharán billetes de Ida y Vuelta al precio de 2'25 pts.
Día 30
Palma a Inca a las 7'15, 8, 8'25, 12'10, 13'45, 14'45 y 18'30.
De Inca a Palma a las 6'14, 7'48, 8'43, 11'30, 12'57, 17, 18'19 y 24.
Palma 27 de Julio de 1934.

Fiestas en el Pont d'Inca

Programa de la fiesta popular callejera que en honor a la Patrona del suburbio del Pont d'Inca se celebrará los días 28 y 29 de julio de 1934 en la plaza pública.

Sábado día 28.—A las 8'30: Gran Verbena amenizada por la renombrada banda de música "La Lira Popular" que dirige don Gabriel Oliver con suelta de globos aerostáticos y fuegos artificiales con cohetes detonadores.

Domingo día 29.—A las 6 de la mañana: Gran toque de diana por las principales calles de la población por "La Lira Popular" ejecutando lo mejor de su repertorio.

A las 8: Solemne Oficio.
A las 11: Extraordinarias carreras pedestres en el campo de "Son Bonet" en las que se disputarán valiosas joyas, entre muchas de ellas conejos, pollos, y otros objetos al son de gaita y tamboril usando el traje típico.

Tarde a las 4'45: Gran partido de futbol en el campo del Pont d'Inca entre los equipos F. C. Pont d'Inca y F. C. Recreativo, disputándose una valiosa y artística copa que será regalada por la Comisión de Festejos.

A las 8 noche: Lujosa y gran Verbena amenizada por la renombrada banda "La Lira Popular".

A las 9: Selecto concurso de baile para niños otorgándose valiosos regalos y representándose una sorpresa.

A las 10: Magnífico baile del Ramillete por los jóvenes de la localidad, alternando con gran suelta de cohetes y globos aerostáticos.

A las 12: Gran traca final. Habrá servicio de tranvías.

La V. Exposición de Arte en "Sol y Sombra," Terreno

Expondrán la señorita Lisa Langley, de los Estados Unidos, sus cuadros y esculturas y el señor don Miguel Campomar, de Palma, 16 paisajes y retratos, inéditos.

La «Mallorca Society of Arts» invita todos los artistas y aficionados a la inauguración y reunión artística el miércoles, día 1.º de agosto, a las nueve de la noche.

La exposición estará abierta, como siempre, todos los días desde diez a siete, y se terminará el día 21 de agosto, para las obras de la señorita Langley el día 16 por su vuelta a su país.

La lista de las obras es la siguiente:

- Lira Langley.—Pinturas:
1 Calobra.—2 Barcos en puerto.—3 Barcos en puerto (esquisa).—4 Mercado de pescado.—5 Luz de noche.—6 Luz de luna.—7 Pescadores.—8 Bodegón.—9 Monte Randa.—10 Jardín al mar.
Esculturas:
11 El dramata.—12 Figura n.º 1.—13 Figura n.º 2.—14 Amantes.
Miguel Campomar.—Pinturas:
1 Jonquet.—2 Castillo Cabrera.—3 Puesta de sol Cabn ra.—4 Puente Santa Catalina.—5 Casas Santa Catalina.—6 Plaza Atarazanas.—7 Enferma.—8 Figura.—9 Retrato.—10 Después de la Compra.—11-16 Notas.

Notas bibliográficas

«LA NOVELA AVENTURA».—Ediciones HYMSA.—Barcelona

Bajo este título y con creciente éxito viene publicándose esta modernísima colección de novelas de detectives y aventuras, las cuales, por su lujosa presentación, cómodo formato y reducido precio, constituyen, por el cirlo así, una verdadera revolución en el género editorial.

Alternan su publicación en esta prestigiosa colección dos magníficas series de novelas largas: la titulada «Obras maestras de detectives», consagrada, como indica su nombre, a contener las mejores obras de los escritores que, como Edgar Wallace, Conan Doyle, S. A. Stannan, Simenon, J. S. Fletcher, Agatha Christie, Mac Donald, Openheim, Rufus King, etc., son las primeras firmas de la novela emocional, y la mundialmente conocida de los «Episodios de Sexton Blake», el famoso detective, cuyas aventuras, llenas de emoción y de ingenio, constituyen las delicias de los lectores jóvenes de «La Novela Aventura».

«El misterio de Trafalgar Square».

de Coutts Brisbane, es el título del episodio de Sexton Blake que se ha publicado esta semana. En el desarrollo del mismo, con motivo del descubrimiento de un misterioso suceso ocurrido en Londres, al lector tiene ocasión de delatarse una vez más ante la audacia y la habilidad de este gran detective.

Noticias varias

CLASES PASIVAS.—Esta Delegación autorizada por la Dirección General del Tesoro público ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:
Día 1.º de agosto.—Montepío Civil y Jubilados.
Día 2.—Montepío Militar y Retirados. Letra A a Ll y Cruces.
Día 3.—Retirados. Letra M a Z y Cruces.
Día 4.—Retirados Decreto 25 de abril y Reservas.
Día 6.—Nóminas en general.

BORN

Hoy a las 6'15

El canto del Ruiseñor

Film Nacional por Pepe Roman Maria Espinal y Chasrito Leones (escenas de la vida del gran tenor JULIAN GAYARRE).

y

Tu serás mía


por Jack Holt y Lillian Miles

Colegio Pericial Mercantil

Corporación oficial

Se convoca a los señores asociados a la Junta general extraordinaria para el próximo día 30 de los corrientes a las diez y nueve horas treinta minutos en primera convocatoria y a las veinte en segunda, para proceder al nombramiento de una ponencia que entienda en las modificaciones que deben introducirse en el actual Código de Comercio. Como se trata de un asunto de mucha importancia se suplica la asistencia.

Palma de Mallorca 27 de Julio de 1934.—El Secretario, José Sitjar.



Banco Hipotecario de España

'Delegación de Propaganda' Pl. de Cort, 26, 1.º

PALMA

Servicio gratuito para la tramitación de préstamos amortizables con primera hipoteca, a largo plazo, sobre fincas rústicas y urbanas, reembolsables a voluntad. Y préstamos especiales para el fomento de la construcción en poblaciones importantes. (Pídanse instrucciones detalladas).

Depósito para la venta de cédulas hipotecarias al portador, privilegiadas con carácter de efectos públicos, garantizadas con primeras hipotecas y con el capital social y sus reservas. (Solicítense folletos explicativos de las ventajas de esta inmejorable forma de inversión de capitales).

La lucha contra las moscas

La mosca doméstica no pira. Nos ahora este tormento suplementario, porque la trompa que utiliza para succionar su alimentación termina en un par de globos o moscos demasiado blandos para poder perforar la piel. Tampoco puede absorber alimentos sólidos, y todo lo que injurta es sometido primeramente a la acción de su saliva.

Se conocen las metamorfosis de las moscas: primero el huevo, luego la larva, la crisálida y, finalmente, el insecto adulto. Este cesa de crecer en cuanto abandona la crisálida, y las moscas pequeñas no lo son por ser jóvenes ni alcanzan nunca mayor tamaño. Los entomólogos han tratado de averiguar el destino de una mosca de un verano a otro y su forma de pasar el invierno. Actualmente se admite generalmente que la mosca adulta, incluso la nacida en el otoño, no subsiste hasta la siguiente primavera y muere con los primeros fríos. La continuación de la especie queda asegurada por los huevos depositados en lugares cálidos y con recursos alimenticios necesarios. La reproducción se halla garantida igualmente por la larva y la crisálida, que resisten mejor el frío que el insecto adulto.

El refugio preferido de la mosca es el excremento fresco de los caballos. Es equivocada la creencia de que los estercoleros, que permanecen largo tiempo ante las granjas, atraen las moscas, ya que éstas no pueden poner sus huevos en este elemento más que durante las primeras ocho horas de su exposición al aire. Cuando los huevos se abren, la mosca no pondrá necesariamente si no es en este colirio.

Estas nociones pueden ser de gran utilidad al agricultor que quiera tomarse algunas pequeñas molestias. Así, por ejemplo, el formar esos montones de estiércol en forma de paralelepípedo muy compacto, y en el que, aplastando bien los lados con una pala, la mosca no podrá penetrar para depositar sus huevos. Además, el estiércol bien amontonado conserva el calor producido por la fermentación, temperatura fatal para los huevos y las larvas.

También se podrá descartar el peligro de las moscas rociando el estiércol con determinados productos químicos, como el élbora o verato, en la proporción de 230 gramos por 50 litros de agua. Después de bien mezclada esta preparación debe dejarse reposar durante veinticuatro horas, y bastará para un montón de estiércol de un tercio de metro cúbico. Puede también emplearse con éxito el bórax en polvo, que se extenderá en el estercolero en la proporción de mil gramos por me-

tro cúbico. Los excrementos humanos pueden ser tratados de la misma manera. Es, sin embargo, preferible cubrirlos con tierra o arena, de forma que las moscas no puedan penetrar.

Cuando la larva va a transformarse en crisálida abandona el lugar húmedo y templado por otro refugio más fresco y más seco. Es en el momento de esta emigración, efectuada generalmente de noche, cuando la mosca es más vulnerable. Si el estercolero ha sido formado en una plataforma rodeada por un poco de agua, la larva, al emprender su exodo, caerá y se ahogará. Las experiencias realizadas en Estados Unidos por medio de esta rudimentaria trampa han probado que un 99 por 100 de las larvas ahogadas en el estercolero quedan así trituradas.

Existe, por otra parte, gran número de procedimientos de desaharazamiento de las moscas. En cualquier casa puede confeccionarse un papel «cazamoscas» incorporado a cinco partes de aceite de ricino ocho de masina en polvo. Se disuelve la resina en el aceite calentando éste, y la mezcla, aún tibia, se aplica en capas muy tenues a un papel que no absorba el aceite. Pueden también embadurnarse con esta mezcla cables metálicos bastante gruesos que cuelgan del techo y cuantos objetos puedan servir para posarse las moscas.

Existen numerosos productos comerciales destinados a exterminar las moscas. Es necesario, sin embargo, evitar el empleo de aquellos que contienen arsénico y que constituyen un peligro para los seres humanos. He aquí una manera de preparar domésticamente un producto inofensivo: se mezcla medio litro de agua o leche con tres cucharadas pequeñas de formalina y se agudara ligeramente la mezcla. Para neutralizar la acidez, que ahuyentaría las moscas, se añade un poco de agua de cal. Este líquido se coloca en un recipiente provisto de una tapadera con un agujero que da paso a una mecha. Si no encuentra a su alcance otros alimentos, la mosca, estimulada por el hambre, se precipitará sobre esta mecha y absorberá el veneno.

También pueden atenuarse los daños de las moscas protegiendo los alimentos de su contacto o exterminándolos con medios mecánicos, que, por ser demasiado conocidos, no merecen ser señalados.

(Del «Boletín Internacional de las Sociedades de la Cruz Roja»).

El misterio de Elche

Se ha publicado una edición de divulgación de «Lo misterioso de Elche», «El misterio de Elche», manual del curioso espectador de la representación de la famosa fiesta religiosa, consistente en la presentación

de un drama litúrgico popular de espléndida inspiración folklórica.

Esta obra popular se remonta al siglo XIII y es el único ejemplar vivo de nuestro primitivo teatro lírico, de gran importancia en su historia.

Tiene esta obra la ventaja de ser enteramente cantada, lo que significa una novedad en las artes teatrales conocidas en aquel tiempo, pues la ópera nació tres siglos después.

Este folleto ha sido editado por la Junta Nacional de Música y Teatros Líricos para que sirviera de guía a quienes presencian aquellas fiestas de un marcado carácter medioeval que en la ciudad de Elche se celebran los días 13, 14 y 15 de agosto, con gran concurrencia de forasteros.

El Misterio de Elche es la única fiesta popular que el Gobierno de la República declaró Monumento Nacional.

Agradecemos el ejemplar recibido.

Servicios de la Guardia Civil

Da cuenta la del puesto de Inca haber denunciado al Juzgado al vecino Francisco Aguilar Muñoz, presunto autor de la estafa del producto de la venta de un caballo, un carretón y guarniciones y del hurto de una escopeta «Flobert», un nivel de aire, un pafuelo y una brocha todo propiedad de don Luis Galantomini.

Comunica la de Valldemosa haber denunciado al Juzgado a un vecino, por haberse permitido destaponar un caño, vertiendo las aguas que contenía un estanque de la propiedad de doña Catalina Oliver Bauzi.

Comunica la del puesto de esta capital, haber dado traslado al Juzgado de una denuncia formulada por el vecino de Son Sardinia Jaime Santandreu Comas, contra Antonio Mayol Bernat, por haber este abierto un camino de 31 metros de largo por dos y medio de ancho en la finca denominada «Ca'n Coná», lindante con la carretera de Sóller, en el kilómetro 8, propiedad del Santandreu.

Da cuenta la de Muro de haber ocurrido un incidente en ocasión de celebrarse unas carreras pedestres, pues al verificarse una de las carreras el vecino José Perelló Quetglas, trató de cerrar el paso a su convecino Bartolomé Vives (a) «March» con intención de proteger a su hermano político Antonio (a) «Cavallé» para que éste ganara el premio, originándose una disputa que degeneró en riña interviniendo además Jaime Serra Moranta (a) «Feteix», resultando dos de ellos lesionados.

La pronta y oportuna intervención de la fuerza evitó que el incidente tuviera mayores consecuencias.

Por la de Sancellas fué denunciado al

Juzgado Pedro J. Cirer por apacentar unas cabezas de ganado y varios pavos en la finca «Na Garona» de aquel término municipal.

Información del Puerto

Entradas
Entraron: De Burriana, el laúd «San José», con naranjas; de Barcelona, la motonave postal «Ciudad de Palma»; de Ibiza, la balandra «Rafael Verdura», con efectos; de Barcelona, el pailebot «Carmelita», con carga varia; de Burriana, el pailebot «Cala Portals», con carga general; de Valencia e Ibiza, el vapor correo «Mallorca», de Cabrera, el vapor «Ciudad de Alcedia», con su equipo.

Salidas
Salieron: Para Cabrera, el vapor «Ciudad de Alcedia», con su equipo; para Ibiza y Alicante, la motonave postal «Ciudad de Tarragona»; para Barcelona, la motonave postal «Ciudad de Pama».

Despachados
Quedaron despachados: Para Ibiza, el pailebot «Antonio Matutes», con efectos, y para Valencia, el pailebot «Cala Falco», con carga varia.

Servicio meteorológico

Diputación Provincial de Baleares

Observaciones del día 27 de julio.
Altura Barométrica, 767'2 milímetros.
A. B. máxima de ayer, 768'6 mm.
A. B. mínima, 767'3 mm.
Temperatura, 28'2 grados cent.
T. máxima, 31'7 gr. cent.
T. mínima, 20'2 g. c.
T. media de ayer 25'9 g. c.
Termómetro seco 8'2 g. c.
T. húmedo 23'8 g. c.
Humedad relativa 68 por ciento.
Evaporación 5'0 mm.
Lluvia 0'00 mm.
Viento S. 3.
Estado del cielo casi despejado.

CULTOS

PARA HOY
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la parroquia iglesia de San Miguel, en honor de Santa Catalina Thomás. Fiesta de la santa. A las diez después de Tercia, Misa mayor con sermón por el Rdo. señor don Juan Amengu I, Vicario. Por la noche, después de solemne ejercicio, pro-

cesión, Te-D um y reserva de vino Majestad.

En la iglesia de Santa Magdalena solemnemente en honor de nuestra Señora de la Misericordia. Desde las cuatro y media hasta las diez misas rezadas. A las diez y media, Misa mayor solemne cantada. La Rda. Comunidad y el pueblo asistiendo. A las once y media el Rdo. don Ignacio Corrons, servirá de coadjutor. A las doce misa rezada. A las doce y media se cantarán Completas en preparación a la que le dedican sus hermanas de la comunidad.

Visita a la Corte de la Virgen de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santa Catalina Thomás, v. g. quina.

PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Montesión, dedicada a Ignacio de Loyola. A las seis y media posición del Smo. Por la tarde, Rosario, ejercicio del Triduo, servirá el R. P. Antonio Mascaró, bendicirá y servirá de S. D. M.

En la Misa mayor de la Santa Iglesia catedral predicará el Rdo. don dro Bonnin, Pbro. de la misma.

En San Felipe Neri. Día de Retiro. A las 10 Misa meditación, 10 y media plática.

En la Iglesia de Santa Magdalena solemnemente en honor de nuestra Señora de la Misericordia. Desde las cuatro y media hasta las diez misas rezadas. A las diez y media, Misa mayor solemne cantada. La Rda. Comunidad y el pueblo asistiendo. A las once y media el Rdo. don Ignacio Corrons, servirá de coadjutor. A las doce misa rezada. A las doce y media se cantarán Completas en preparación a la que le dedican sus hermanas de la comunidad.

En el Socorro, misas cada media hora comenzando a las 6 hasta las 8 y media inclusive. A las 10 explicación del Evangelio. Por la tarde a las 7 y media Rosario y ejercicio de los «Cuatro Domingos de la Reta de Casia».

En la Iglesia de San Juan, empiezan las novenas de San Cayetano, a las 8 de mañana, con meditación y canto. Fiesta de San Pantaleón. A las 10 Tercia mayor solemne, con sermón.

Visita a la Corte de la Virgen de Bellver en Montesión.
A la Virgen de Bellver en Montesión. Santa Marta v. g. y Faustino y Simón.

PAPEL DE FUMAR
BAMBU

Si quiere comprar un aparato de radio adquiera un **ATWATER KENT** o un **LA VOZ DE SU AMO** que son mundialmente conocidos por sus inmejorables resultados.
Venta a plazos
CASA CASTELLÁ
Sto. Domingo, 34 y 36
Gran surtido en **discos a 5 Ptas.**

SE VENDE
Embarcación de unos 28 palmos de eslora, aparejada con trinquete y mesana; motor extranjero.
En esta Administración informarán.

AUTOMOVILISTAS

Fábrica de Ballestas (Muelles)

Para autos y camiones europeos y americanos, únicos en Baleares.
Existencia para entrega inmediata de ballestas completas, hojas sueltas, para cualquier marca y modelo. Antes de comprar ballestas consulte nuestros precios, enormemente bajados debido a nuestra nueva organización. Solicite cualquier dato a nuestra Sección Técnica para mejoramiento de la suspensión de su coche.
50 años de experiencia nos sirven de garantía.
Todos nuestros muelles son fabricados de acero especial, mangancos lisos y están garantizados contra todo defecto de construcción.
Sección especializada para reparaciones urgentes
Antigua Casa FRANCISCO GARI
Plaza del Olivar, 15 y 16. **FALMA DE MALLORCA**

El Doctor Aguiló de Son Servera
Desde el 3 de Julio al 1.º de Octubre solo visitará en su despacho de Palma (calle Molineros, 7), los martes, jueves y sábados de 10 mañana a 2 tarde y los domingos de 9 a 11 mañana. Recados de urgencia Garriga Son Borrás, cruce del Camino de Pórtol a Sta. María.

Pérdida
Ha desaparecido un perro pachón blanco con manchas de color, atiende por Tup, se gratificará su devolución, o informes Montenegro, 9.

M. Moyá Pizá
Profesora en Partos
San Miguel, 9, 1.º
Clínica para parteras

SON QUIN
Urbanización entre pines
Panorama bello y sano
Adquieran solares y edificaciones
Vendemos plazas y edificaciones
E. Ventayol.—Avda. A. Recanat
Teléfono 1519 — Palma